

# Boric impulsará acuerdo para cambiar el sistema político: empresarios lo valoran

Presidente del Senado destacó “rectificación” del Mandatario. Ministros insistieron en necesidad de legislar en pensiones.

Matias Gatica Lindsay

**E**n el Encuentro Nacional de Empresas (Enade) el Presidente Gabriel Boric anunció que impulsará un acuerdo para cambiar el sistema político, lo que el presidente del Senado y empresarios valoraron.

Pese a que hace unos días había dicho que debía resolverse la reforma de pensiones antes de impulsar un cambio en esta senda, en su alocución de ayer ante los empresarios, el jefe de Estado dijo que promoverá una unión de las fuerzas políticas para lograr un acuerdo en la materia.

“Como Presidente de la República estoy a favor de una reforma a nuestro sistema político. Considero valiosas muchas de las propuestas que en este sentido se han planteado y creo también que tenemos que legislar en este período de Gobierno (...) Desde el Gobierno promoveremos un acuerdo entre las diferentes fuerzas políticas que incluya a la gran mayoría de ellas, ojalá a todas”, dijo el Presidente.

“Sería insultante para la mayoría de la población que quienes somos parte de este oficio seamos capaces de sa-



BORIC DIJO QUE IMPERA “UN MEDIO POLÍTICO CRISPADO, EN DONDE ABUNDAN LOS PORTAZOS”.

car adelante las reglas que rigen nuestra actividad, pero no logremos un acuerdo sobre algo tan urgente que afecta a la mayoría de nuestros compatriotas, que es en lo que nos hemos demorado más de una década, que es la reforma de pensiones”.

## “LEGADO DE BORIC”

Entre las propuestas que se han presentado en las últimas semanas se cuentan la pérdida del escaño para los parlamentarios que renun-

cian al partido; la disolución de colectividades que no logren el 5% de votación; y vetar posibles pactos electorales, entre muchas otras.

El presidente de la Confederación para la Producción y el Comercio (CPC), Ricardo Mewes, dijo en su intervención que una reforma al sistema político es “clave” porque “el actual mecanismo proporcional ha causado un enorme daño, que nos tiene con más de 20 partidos en el Congre-

so y solo ha incentivado la polarización”. Más tarde, añadió en Emol que si Boric lo impulsa podría ser su “gran legado para que realmente el país pueda progresar”.

La presidenta de Icare, Karen Thal, señaló en su discurso que la reforma de pensiones, una ley de salariedad y otros proyectos importantes se mantienen “estancados” debido a “en buena parte, a las dificultades que existen actualmente pa-

ra alcanzar acuerdos en el Congreso y a las dinámicas que se han instalado desde la reforma electoral de 2015. Nuestro sistema político requiere de manera urgente cambios que permitan dar mayores grados de gobernabilidad y recuperar la confianza de la ciudadanía”.

El presidente del Senado, José García Ruminot (RN) quien había tildado de “un balde de agua fría” los primeros dichos del presidente sobre priorizar la reforma de pensiones, valoró ayer que el mandatario haya “rectificado o aclarado sus dichos, que el sistema político también constituyen su preocupación y su prioridad”.

## GREMIOS LO VALORAN

La presidenta de la Sociedad de Fomento Fabril (Sofofa), Rosario Navarro, dijo era “sumamente importante lo que manifestó el Presidente (...) La fragmentación no nos está favoreciendo a tener buenas discusiones”.

“Hay una comprensión de que el crecimiento económico necesita más que lo que puedan hacer las empresas, necesita un entorno favorable. Yo creo que esa comprensión para nosotros es muy valiosa”, agregó el presidente de la Sociedad

Nacional de Minería (Sonami), Jorge Riesco.

Su par de la Multigremial Nacional, Juan Pablo Swett, calificó como una “gran noticia” la disposición expresada por el Presidente. “Fue inteligente al no condicionarla a la previsional y al pacto fiscal”.

La vocera de Gobierno, Camila Vallejo, mantuvo la postura sobre la necesidad de una reforma de pensiones. “Si somos capaces de avanzar en cambios al sistema político, tenemos que ser capaces en primer lugar de poder sacar acuerdos para mejorar las pensiones de nuestros compatriotas hoy”, sostuvo.

El ministro de la Segpres, Álvaro Elizalde, comentó a Emol que “la reforma al sistema político es fundamental, tenemos un sistema atomizado, el Presidente ha señalado que es una prioridad, pero lo que él ha planteado es que si avanzamos en la reforma al sistema político, y en paralelo no avanzamos en reformas sociales, la ciudadanía va a evaluar negativamente la reforma al sistema político, que es necesario (...) El llamado que hace es que avancemos en reforma al sistema político, pero tiene que ir de la mano con resolver dramas sociales”.